



Amigos *Facultad de Comunicación Social y Periodismo*

Remite: Decanatura
Facultad de Comunicación Social y Periodismo

Apreciados estudiantes:



El Encuentro General de Egresados realizado el pasado 4 de mayo fue todo un éxito. Por primera vez nos reunimos en el campus profesores y alumnos de todas las generaciones. Fue un día inolvidable que nos sirvió para recobrar mucho ánimo y continuar con más empeño en el gran proyecto de nuestra Facultad y de la Universidad.

La excelente organización y el buen ambiente del encuentro son un claro ejemplo de lo que podemos hacer. Felicito al profesor Sergio Llano y al alumno Luis Eduardo Quintero, quienes coordinaron el equipo de logística y desde el año pasado venían reconstruyendo la base de datos de todos los exalumnos que hoy suman más de 2.000. La invitación al encuentro fue general y asistieron más de 600 y con algunos de ellos aplicamos la encuesta de egresados, muy importante para nuestro proceso de Autoevaluación.

A todos los estudiantes, profesores y personal administrativo que nos ayudaron en este evento quiero expresar mi gratitud y animarlos a seguir sumando en las diferentes actividades del Programa de Comunicación en la celebración de sus 30 años.

En el segundo semestre tendremos el gran encuentro de toda la Facultad, queremos fortalecer la amistad y el buen espíritu universitario entre los estudiantes y profesores, desde el primer semestre hasta el último. Escuchamos ideas para tener un buen programa de celebración.

Aprovecho para comentar otros asuntos. Antes de los exámenes finales es importante evaluar el rendimiento académico con los respectivos asesores. Es necesario hacer planes de estudio para las pruebas finales, rematar bien el semestre y programar mejor la temporada de vacaciones.

El proceso de Autoevaluación avanza a buen ritmo. El profesor Juan Carlos Gómez, en coordinación con la Comisión de la Facultad, ha cumplido todas las metas previstas, un trabajo meritorio e importante para el futuro de la Universidad. Este proceso nos servirá para acelerar las reformas curriculares, docentes y materiales. Contamos con el apoyo de todos para salir adelante.

Y finalmente, desde la Facultad continuaremos con nuestros estudios y aportes a la libertad de expresión en Colombia, la vida académica se debe preservar y fortalecer en momentos de apasionamiento bélico. A la violencia sólo queda responder con la fuerza del raciocinio, con la fuerza de la verdad porque la violencia nunca es buena, ni para vencer ni para convencer.

César Narciso Velazquez O.

Noticias de la Autoevaluación



A la excelencia por la exigencia

Como todos sabemos, nuestro proceso de Autoevaluación va muy bien, aunque hasta ahora estamos empezando. Podemos afirmar que somos unos buenos candidatos para convertirnos en otro programa de Comunicación Social y Periodismo Acreditado en el país, después del de la Corporación Universitaria Autónoma de Occidente CUAO con sede en Cali y de la Universidad Javeriana de Bogotá.

Claro que en esto de la Autoevaluación y la Acreditación el trabajo no es fácil ni halagador. Para que nos hagamos a una idea del asunto ahí van algunos datos curiosos:

Estado actual de la Acreditación

Según el ICFES, a enero de 2002, estaban registrados 5.961 programas de pregrado en todas las áreas, de los que sólo 108 se habían acreditado con calidad, es decir cerca del 2 por ciento.

Por otra parte, menos de 500 programas habían aprobado condiciones iniciales para la acreditación. Recordemos que hace dos semanas nuestra Facultad envió al CNA el informe 'Reconocimiento de Condiciones Iniciales', el cual fue aceptado satisfactoriamente, es decir que a partir de ese momento pasamos a ser parte de la inmensa minoría.

Ahora recordemos algunas cosas importantes acerca de la Acreditación.

Características de la Acreditación

- ◆ **Es voluntaria.** Todas las Instituciones de Educación Superior deciden libremente si someten sus programas a la mirada evaluadora de pares externos.
- ◆ **No tiene carácter punitivo.** Ninguna institución puede ser sancionada por no pertenecer al Sistema o porque sus programas no alcancen la Acreditación.
- ◆ **Es temporal.** La Acreditación de programas se da el mínimo por tres años y máximo por diez.
- ◆ **La naturaleza de los procesos evaluativos es eminentemente académica.**
- ◆ **La confidencialidad prima en el proceso respecto a la decisión de acreditar un programa así como en cuanto a los detalles del mismo.** Una vez estudiada la petición, se envían a la institución las recomendaciones pertinentes para su mejoramiento.
- ◆ **El proceso no jerarquiza instituciones ni programas.**
- ◆ **La Acreditación no pretende la homogeneización de instituciones.** Se busca preservar características propias de cada una según su naturaleza, misión y proyecto educativo.
- ◆ **No riñe con otros procesos de acreditación gremial o internacional, pero básicamente reconoce la Autoevaluación adelantada bajo el modelo sugerido por el CNA.**

Pedagogía de Autoevaluación y Acreditación

Después de enterarnos, a través de las Cartas del Decano pasadas, qué es eso de los Factores y quiénes son los encargados de trabajar en cada uno de ellos, es justo que les demos la importancia del caso estudiándolos por separado.

Para empezar, lo más conveniente es dejar en claro que no los veremos todos al tiempo, sino dos o tres por edición, pues como dice el dicho: es mejor ir lento, pero firme. De la misma manera si hay alguna duda, inquietud o aporte al respecto no vacilen en buscar en sus ediciones anteriores de la Carta del Decano (que seguro las tienen coleccionadas) o en pasar por la oficina de Acreditación ubicada en la Casa de Decanos, en el mismo lugar del Observatorio de Medios.



Alfonso Forero durante el Encuentro General de Egresados

Foto: Rita Saad Saad

EL FACTOR DE LOS QUE HICIERON HISTORIA

Pues bueno, entremos en materia. Por estos días el Factor más popular ha sido Egresados e Impacto en el Medio Externo, por aquello del Encuentro que se realizó el pasado sábado 4 de mayo. Para El Consejo Nacional de Acreditación, CNA, resulta de gran importancia analizar la forma en la que el Programa Académico se proyecta hacia la comunidad.

¿Qué hacen los egresados?, ¿Dónde trabajan?, ¿Cumplen funciones que benefician a la sociedad?, ¿Actúan en consecuencia con el Proyecto Educativo de la Universidad?,

¿Están bien remunerados?. Estas son algunas de las preguntas que debemos responder para realizar un juicio acertado acerca de nuestros egresados.

Para recopilar esta información fue necesario aplicar una encuesta a cerca de 280 asistentes al Encuentro General. La información fruto de este trabajo será la base sobre la cual analizaremos, propondremos, ejecutaremos políticas que tiendan a mejorar este aspecto. ¡Ah!, para los que no sabían el representante de los egresados en la Subcomisión de Autoevaluación es Manuel Ignacio González. A él lo pueden localizar en la extensión 1912 o en el correo electrónico manuelgonzalezb@terra.com.co

Pero como veníamos diciendo, los egresados no constituyen la única proyección de nuestro Programa, pues iniciativas como el Acuerdo por la Discreción y el Observatorio de Medios tienen un impacto muy importante y positivo en la sociedad.

De la misma manera las Prácticas -tanto Sociales como Profesionales- y algunas asignaturas del plan de estudios son buenos ejemplos del impacto en el medio externo que ejerce nuestro Programa de Comunicación Social y Periodismo.

EL FACTOR QUE NOS GUÍA

Ya que está más despejado el panorama por el lado del Factor Egresados, continuemos con el Factor PEI. Como todos sabemos el Proyecto Educativo Institucional, PEI, es la carta de navegación de la Universidad de La Sabana. En este documento se expresan la misión, la visión, los objetivos; en definitiva la filosofía de la universidad.

Pues bien, a los señores evaluadores del CNA les interesa, aparte de que el PEI exista, que todos los miembros de la Universidad se apropien de él. Para eso indagarán sobre el documento y sobre todas las políticas, estrategias y actividades que en la Universidad y en la Facultad se han desarrollado para este fin.

En nuestro programa el encargado de analizar hasta qué punto se ha trabajado el PEI y qué falta por hacer es el Doctor César Mauricio Velásquez, decano de la Facultad, quien contará con el apoyo de los profesores Clara Tamayo y Carlos Alfonso Velásquez.

Vida en las cátedras



LA FERIA DEL LIBRO Y LOS "PROFES" DE COMUNICACIÓN

Bioquímica, física molecular, derechos humanos, literatura del caribe, magia, cuentos para niños, ciencia política y cultivos hidropónicos. Estos y mil temas más estuvieron presentes durante la versión número 15 de la Feria Internacional del Libro de Bogotá.

En esta oportunidad Corferias tuvo muchas actividades para ofrecerle a públicos de todos los gustos. Pero sin lugar a dudas los que más salieron favorecidos fueron los que llegaron buscando información y cultura en temas relacionados con la Comunicación, pues un grupo de profesores de nuestra Facultad participó con una selecta serie de conferencias.

Los que se lucieron fueron los docentes Martha Lucía Restrepo con el tema Mercadeo Relacional; Alfonso Forero con Prensa y Poder Político en Colombia y Germán Ortiz, con El nuevo orden de la información después del 11 de septiembre. Por supuesto, también el Decano César Mauricio Velásquez, quien habló sobre los Desafíos profesionales de los medios de comunicación en Colombia.

Foto: María del Carmen Guarín



César Mauricio Velásquez decano de la Facultad de Comunicación Social y Periodismo en compañía de Francisco Santos fórmula presidencial de Álvaro Uribe Vélez

FRANCISCO SANTOS EN EL CAMPUS

El viernes 26 de abril nuestra Facultad contó con la presencia de Francisco Santos en el Auditorio Central de la Universidad.

Fue una charla abierta en la que, en su calidad de fórmula del candidato Álvaro Uribe Vélez, Santos expuso algunos temas no sólo desde la óptica del periodismo, sino de la política.

Y es de destacar, dentro de los temas tratados - muchos de ellos por iniciativa de los estudiantes- el importante papel de los medios de comunicación en la sociedad colombiana. "Los medios guían -dijo- tienen el deber de contextualizar lo que pasa para ayudarle a la gente a comprender".

Y aseguró que la guerra la ganan en los medios guerrilla y paramilitares cuando se emiten informaciones sin contexto, ya que en el plano militar están retrocediendo.

De ahí la importancia, aseguró, de un control serio de las informaciones relacionadas con hechos violentos.

LA FACULTAD EN MIAMI



Y como parte de la actividad académica de la que se hacen partícipes los profesores de la Facultad, la secretaria Académica y docente del Área de Periodismo, Adriana Patricia Guzmán, participó en el Seminario Edición y Producción de Revistas, llevado a cabo entre el 17 y el 20 de abril en la ciudad de Miami, promovido por la Sociedad Interamericana de Prensa, SIP, y la Universidad de Miami.

El evento, del que tomaron parte cerca de 30 periodistas de diferentes medios de comunicación escritos de América Latina, sirvió para examinar las principales tendencias en materia editorial, gráfica y comercial de los grupos que trabajan actualmente en la producción de revistas. El tema fue desarrollado por profesionales de diarios norteamericanos como The Miami Herald y The Washington Post, por periodistas de periódicos y revistas latinoamericanos y por académicos de diversas áreas de las Ciencias de la Comunicación.

Adicionalmente, durante su viaje, la docente pudo establecer contactos de tipo profesional y académico, de tal suerte que hacia el mes de julio se prevé la visita de algunos profesores de la Universidad de Miami, como punto de partida de una naciente relación entre las dos instituciones.

Para destacar



Y LLEGAMOS A LOS 30

Cómo no destacar el primer Encuentro de Egresados de nuestra Facultad. El sábado 4 de mayo más de seiscientos egresados disfrutaron de un día soleado en el que no sólo celebraron el reencuentro con sus compañeros de curso sino los treinta años de la Facultad.

El centro del encuentro fue la misa de acción de gracias por estos años de trabajo y por los egresados fallecidos y la

renovación del espíritu universitario; eso sí acompañados de ponqués, muchas caras conocidas por la opinión pública, almuerzo campestre, música en vivo, partido de fútbol Egresados Vs. Estudiantes, y, sobre todo, mucho ánimo. Tanto que pasadas las seis de la tarde aún había ambiente de fiesta en el campus.

Y para destacar, sin lugar a dudas, el esfuerzo de más de tres meses del profesor Sergio Llano, encargado de la organización y logística del Encuentro, y de un grupo de colaboradores que hicieron inolvidable este día.

"DISTINGUIDOS" PARA DESTACAR

Como en todo, es más que justo resaltar el esfuerzo y el espíritu universitario de los estudiantes que fueron escogidos como Alumnos Distinguidos de la Facultad. El trabajo realizado por estas personas el semestre anterior fue reconocido por sus compañeros y profesores. Aquí también lo reconocemos:

ESTUDIANTE	SEMESTRE
Natalia Cifuentes	Primero
Ricardo Ladino Ramírez	Segundo
Juan David Cárdenas Perdomo	Tercero
Nidia Janneth García Pacheco	Cuarto
Guber Stephan Zora	Quinto
Francisco Eduardo Zornosa	Sexto
Guillermo Reyes Fierro	Séptimo
María Fernanda Peña	Octavo
Patricia Serrano Esguerra	Noveno